

LO INTEGRAN A COMISIÓN POSTULADORA

Peña lidera palomeo de aspirantes priistas

El Consejo Político autoriza a Ochoa Reza a buscar coaliciones con partidos afines

Lorena López, Angélica Mercado y Silvia Arellano/México

El presidente Enrique Peña Nieto encabezará la instancia encargada de la postulación del candidato presidencial del PRI.

Ayer, el partido aprobó la integración de la Comisión Política Permanente con 115 integrantes, el primero, el presidente Enrique Peña, y figuras como Alfredo del Mazo, Manlio Fabio Beltrones, Francisco Guzmán Ortiz, Emilio Gamboa, Claudia Pavlovich, José Murat, Rubén Moreira, Beatriz Paredes y Dulce María Sauri.

El artículo 81 del estatuto priista establece que la Comisión Política Permanente sancionará los procedimientos para la postulación de candidaturas.

Sin aprobar el método de elección de su candidato presidencial, el Consejo Político Nacional fortaleció también la facultad de atracción de la Comisión Nacional de Procesos Internos para postular a sus contendientes y se autorizó a Enrique Ochoa a buscar coaliciones con partidos afines.

El dirigente nacional del partido, Enrique Ochoa Reza, aprovechó para asegurar que la victoria en Coahuila de Miguel Ángel Riquelme —presente entre los 10 gobernadores en funciones que acudieron a la cita— es indiscutible, de acuerdo con el más reciente fallo del Tribunal Electoral, y no es negociable.

Aseguró que el PRI compite para ganar en todas las elecciones, lugares y momentos y así será en 2018. También dijo que el partido sabe que la ciudadanía

exige mayor transparencia y honestidad.

“En el PRI aceptamos estas exigencias y retos con una visión autocrítica, sabemos que hemos cometido errores, pero también sabemos que los vamos a rectificar”, dijo.

Apuntó que el PRI está listo para ganarle al populismo, el frente sin pies ni cabeza y la feria de candidatos sin partido.

Llamándolos por sus nombres, dijo que debería darles vergüenza a (Ricardo) Anaya, (Alejandra) Barrales y (Andrés Manuel) López Obrador su apego al dinero público, por lo que les pidió que “expulsen la avaricia de sus corazones”, al acusarlos de intentar salirse por la tangente con excusas insalvables, mientras PRI, Verde y Encuentro Social ya renunciaron a su financiamiento de este año para ayudar a los damnificados por los sismos de septiembre.

Se deslinda

El PRI en el Senado se deslindó de la crisis por la que atraviesa Acción Nacional, al afirmar, el coordinador Emilio Gamboa, que el Revolucionario Institucional no trae esa estrategia y la división panista responde a pleitos internos.

A su vez, el panista Javier Lozano aseveró que es una estupidez el señalamiento de que Margarita Zavala juega a favor del PRI y de José Antonio Meade, al sostener que el dirigente Ricardo Anaya ya se convirtió en un caso debe terminar en una clínica por mentiroso. **M**

El líder priista critica a los líderes de PAN, PRD y Morena por no donar recursos a damnificados

INICIA CUARTA RONDA CON PACTO EN COMPETENCIA

Sigue TLC pese a Trump y sus contradicciones

El estadounidense no descarta acuerdos bilaterales, pero confía en un tratado "creativo y bueno" para los 3 socios

Agencias y Luis Moreno/Washington

El primer día de la cuarta ronda de negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) abrió con un acuerdo en el capítulo de competencia, pese a las contradicciones de Donald Trump sobre la permanencia de Estados Unidos.

Luego de que el martes pasado, en una entrevista publicada por *Forbes*, el presidente insistió en que "hay que poner fin al TLC" si no se puede negociar un buen acuerdo, ayer por la mañana el representante comercial estadounidense, Robert Lighthizer, dio a conocer que se concretó el capítulo de competencia.

"Actualiza sustancialmente el acuerdo original y va más allá de lo que Estados Unidos ha hecho en anteriores tratados de libre comercio", informó mediante un comunicado.

Horas después, en la Casa Blanca Trump recibió al primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, y aseguró que está abierto a un acuerdo comercial bilateral con Canadá o con México si las conversaciones entre los tres países no prosperan.

"Seguro, absolutamente. Es posible que no podamos llegar a un acuerdo con uno u otro, pero llegaremos a un acuerdo. Creo que tenemos la oportunidad de hacer algo muy creativo que sea

bueno para Canadá, México y EU", señaló.

Respecto a si el TLC está muerto, el mandatario estadounidense dijo: "Veremos qué pasa. Tenemos una negociación difícil y es algo que se sabrá en un futuro no demasiado lejano".

Insistió en realizar los cambios que se necesitan para proteger a la clase trabajadora estadounidense, igual como lo quiere el primer ministro de Canadá. "Debe ser justo para ambos países", reiteró.

Trump refirió que si el TLC no funciona como está, buscará un acuerdo con cada país. "Me gustaría. Sí. Eso es lo que veo. Sí", respondió a la prensa.

"Preparados para todo"

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, se dijo optimista sobre el éxito de la renegociación del TLC, aunque admitió que su país está "preparado para todo".

Cuestionado sobre si consideraría buscar un acuerdo bilateral con Estados Unidos y dejar a México de lado, respondió: "Estamos listos para cualquier cosa".

En la embajada canadiense en Washington, tras reunirse con Donald Trump, expresó que está consciente de que el estadounidense toma "decisiones por sorpresa" en ocasiones.

No obstante, insistió en que Canadá negocia de buena fe, porque el tratado comercial "ha sido beneficioso para millones de ciudadanos" de los tres países.

Segundo logro

Ayer, en el comienzo de la cuarta ronda, Robert Lighthizer dio la bienvenida a los representantes en un hotel en Arlington, Virginia, y dijo que "Estados Unidos, Canadá y México han acordado obligaciones que proporcionan una mayor equidad procesal en la aplicación de la ley de competencia, para que las partes tengan una oportunidad razonable de defender sus intereses y asegurar ciertos derechos y transparencia bajo las leyes de cada nación".

Comentó que en esta parte de la negociación se cubrirán más de dos docenas de temas y se aprovechará los avances de la tercera ronda, que se llevó a cabo en Ottawa el mes pasado.

El capítulo de competencia es el segundo logrado en lo que va de la renegociación, una vez que en Canadá se dio el correspondiente a pequeñas y medianas empresas. **M**

El secretario de Economía, Idefonso Guajardo, participó ayer en el noveno Diálogo de Alto Nivel de directores empresariales de México y Estados Unidos.

Analizan EU-Canadá pacto bilateral

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO
CORRESPONSAL

WASHINGTON.- Canadá y Estados Unidos no descartaron ayer avanzar por la vía bilateral en caso de que la renegociación del TLC trilateral con México no prospere.

La víspera de su visita a México, el Premier canadiense, Justin Trudeau, se reunió con el Presidente Donald Trump en la Casa Blanca.

“Es posible que no alcancemos un acuerdo con uno o con otro (país) y mientras tanto haríamos un acuerdo con uno”, respondió Trump a pregunta expresa en conferencia de prensa conjunta.

“Pero pienso que tenemos la posibilidad hacer algo muy creativo que sea bueno para Canadá, México y Estados Unidos”, matizó.

Al tiempo que los negociadores de los tres países avanzaban en la ronda cuatro de la renegociación, Trudeau dijo a la prensa en la Embajada canadiense en Washing-

ton que dejaba abierta la puerta a todas las opciones, incluida la negociación de un acuerdo bilateral con Estados Unidos.

“Yo sigo creyendo en el TLC (trilateral). Sigo creyendo que, como continente, el trabajar juntos de maneras complementarias es mejor para el crecimiento económico y nos permite competir mejor en la economía global. Dicho esto, estamos listos para cualquier cosa”, advirtió Trudeau.

Dice WSJ que Trump quiere obstaculizar inversiones al País

Busca EU diluir TLC y peso en empresas

#TLCAREVISIÓN

Alerta Moody's que si sale EU del acuerdo, economía mexicana caería 2% en 2018

REFORMA / STAFF

La administración Trump ha perfeccionado su estrategia para rehacer el TLC, proponiendo una serie de maneras específicas de diluir el pacto

y reducir su influencia en las empresas, publicó el diario The Wall Street Journal.

Destacó que funcionarios de comercio de EU han hecho que el tema sea claro en los últimos días, lo que provocó una reacción de México y Canadá y de grupos empresariales en los tres países, arrojando nueva incertidumbre sobre las conversaciones.

Una disposición diseñada con ese objetivo es una cláusula de “extinción” que obligaría al TLC a expirar en cin-

co años a menos que los tres países actúen para renovarlo, señaló una fuente con conocimiento del plan.

Otras propuestas, afirmó la fuente, debilitarían o eliminarían los mecanismos destinados a resolver las disputas entre los tres países y frenar las amenazas y sanciones unilaterales que frecuentemente mancillaban los lazos comerciales en años anteriores.

Ninguna de las propuestas de EU alteraría las condiciones comerciales espe-

cíficas que han impulsado la integración comercial entre EU, México y Canadá, como el comercio libre de impuestos a través de las fronteras.

Pero la incertidumbre que introducen sobre la aplicación y la duración probablemente los haría menos atractivos para las empresas, indicaron grupos empresariales.

La administración quiere “cambiar los incentivos a desincentivos”, y “crear más

incertidumbre y reticencia para que los negocios de EU inviertan en México”, señaló un asesor de comercio exterior de la administración que ha discutido las conversaciones del TLC con los funcionarios.

En cuanto a los mecanismos de disputa, la administración estadounidense quiere debilitar una disposición que otorga a las empresas privadas el derecho a demandar a los gobiernos.

Con ello se pretendía brindar mayor seguridad a las empresas al invertir en un

país extranjero, en particular en México.

Si Estados Unidos decide retirarse del TLC, la economía mexicana podría sufrir una contracción de 2 por ciento para 2018 y 4 por cien-

to en 2019, y posteriormente recuperarse paulatinamente, aseguró Jaime Reusche, analista senior de Crédito para México de Moody's, entrevistado por la agencia Bloomberg en Washington.

México no se levantará de la mesa

JORGE PADILLA

Entre los negociadores mexicanos en Washington, se discutió que sería una mala estrategia de México el levantarse de la mesa en la cuarta ronda de renegociación, porque es como darle un regalo a Donald Trump, dijo una fuente cercana al equipo negociador.

La cuarta ronda de negociaciones estaba programada del 11 al 15 de octubre, pero se anunció que se extendería

dos días, lo que causó extrañeza en el equipo mexicano.

“El 16 de octubre no va a haber negociaciones más bien sería un día para que los jefes negociadores evalúen los avances. Lighthizer quiere revisar los avances para que el 17 pueda hacer un pronunciamiento”.

Sería en este momento cuando el Representante Comercial de la Casa Blanca, Robert Lighthizer, pudiera anunciar que EU analiza retirarse de la negociación.

JUSTIN TRUDEAU ARRIBA A MEDIODÍA AL PAÍS

México buscará reafirmar coincidencias con Canadá

El subsecretario para América del Norte, Carlos Manuel Sada, dice que, aun con las afrentas, los pactos bilaterales no son una opción

Carolina Rivera/México

Durante la visita a México del primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, el gobierno federal buscará reafirmar las coincidencias que mantienen ambos países en el contexto de la renegociación del Tratado de Libre Comercio.

El subsecretario para América del Norte de la SRE, Carlos Manuel Sada, señaló que, pese a las afrentas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, las negociaciones siguen su curso y los acuerdos bilaterales no son una opción, al menos por ahora.

Durante el anuncio de los pormenores de la visita de dos días del mandatario canadiense, destacó que hasta el momento no hay cambio en la ruta que se trazó para la modernización del acuerdo comercial, además de que se da seguimiento a los acuerdos alcanzados por los tres países; no obstante, aseguró que hay otras alternativas para México. “(La modernización del TLC) la estamos manejando a través de las mesas de negociaciones, no a través de las redes sociales, como se estableció desde un principio y esa va ser nuestra postura. Hasta ahora las negociaciones siguen su curso y nosotros nos apegamos a esa estrategia, que fue acordada por los tres países”, enfatizó.

En este sentido, el jefe de la Oficina del secretario de Relaciones Exteriores, Abraham



El embajador Dionisio Pérez-Jacóme y el subsecretario de la SRE.

Zamora Torres, indicó que si bien la visita del primer ministro resulta circunstancial, “es una gran oportunidad de reafirmar las múltiples coincidencias que hay entre Canadá y México”.

Explicó que, más allá de la coincidencia en la parte comercial que existe y por la que están sentados en la mesa de negociación, también hay posturas comunes en muchos otros temas de carácter multilateral.

Por su parte, el embajador de México en Canadá, Dionisio Pérez-Jacóme Friscione, detalló que la comitiva que acompañará a Trudeau se integra de los ministros de Relaciones Exteriores y Comercio, así como una comitiva del Parlamento y un grupo importante de empresarios.

Agregó que la tarde de hoy se realizará la ceremonia oficial de recepción en Palacio Nacional, para posteriormente concretarse un encuentro con el presidente Enrique Peña Nieto, quien por la noche ofrecerá una cena en su honor.

Pérez-Jacóme señaló que “dentro de las actividades de Trudeau también se tiene considerado un encuentro con la sociedad civil, así como una visita a la Cruz Roja, mientras que el viernes se prevé que asista al Senado”.

Trudeau y su esposa, Sophie Grégoire, llegan a México al mediodía de hoy para completar una agenda de trabajo de dos días. Lo primero que hará será depositar una ofrenda en el Monumento a los Niños Héroes en Chapultepec. **M**

ESPECIAL

EN EL 2018 SE PRESENTARÁN PROPUESTAS: CONCANACO

Reforma fiscal, hasta que concluya tema TLCAN

Reducir la informalidad, entre los objetivos; necesario, replantear el nivel de competitividad

Elizabeth Albarrán
EL ECONOMISTA

SI BIEN se requiere una reforma fiscal que incentive la inversión, se debe realizar una vez que concluya la renegociación del Tratado Libre de Comercio de América del Norte (TLCAN), indicó Enrique Solana, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio y Turismo (Concanaco).

“En este momento sería muy inoportuno tocar el sistema fiscal mexicano hasta no ver qué hace Estados Unidos en el TLCAN y respecto de la propuesta fiscal de Trump (...) Nuestra idea es que no haya incrementos de impuestos directos ni indirectos”, expuso luego de participar en la reunión ordinaria de la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados.

Refirió que la reforma fiscal del 2014, si bien generó mayores ingresos al gobierno federal, el sector privado se vio afectado por el incremento del Impuesto sobre la Renta (ISR) y por los límites de deducibilidad en las prestaciones laborales.

“La reforma fiscal sirvió para tener una mayor recaudación, pero a costa del sector privado (...) Se de-

ben crear los mecanismos necesarios para que el sector privado siga invirtiendo, pues la inversión pública se ubica en niveles muy bajos y no vistos desde 1950”, añadió.

Solana comentó que el próximo año presentarán una propuesta integral a los candidatos presidenciales para empezar a trabajar sobre los cambios fiscales que se requieren para fomentar la inversión.

DEDUCIBILIDAD EN PRESTACIONES

Pedro Higuera, presidente del Consejo Fiscal de la Confederación Patronal de la República Mexicana, dijo que se debe impulsar una reforma fiscal enfocada a reducir la informalidad.

Precisó que se debe regresar la deducibilidad de 100% en las prestaciones o al menos en las que están dictaminadas en la Ley Federal del Trabajo.

Criticó el impuesto a dividendos que se cobra a las empresas de 10% desde el 2014; si a ello se le suma 35% del ISR, el empresario está pagando 45% de impuestos, lo cual no es un incentivo para generar empleos.

CAMBIOS FISCALES EN EU

Pablo Mendoza, presidente de la Comisión Fiscal del Consejo Coordinador Empresarial, comentó que



Enrique Solana, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio y Turismo. FOTO EE: HUGO SALAZAR

México debe replantear el nivel de competitividad que tendrá frente a la reducción de la tasa impositiva empresarial que se podría tener en Estados Unidos (EU).

“Tenemos que revisar seriamente y buscar una forma distinta de hacer política fiscal, porque la que tenemos no ha dado resultados, y si se hacen cambios fiscales en EU, México tendrá que cambiar el ISR y el IVA”.

Coincidió en que en este momento en que se está renegociando el TLCAN y la situación que enfrenta el país en la reparación de los daños por los sismos, sería muy irresponsable subir los impuestos.